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Durante seu discurso no Plenário da Câmara 
Municipal de Vereadores de Montes Claros, na 
terça-feira (18), a vereadora Iara Pimentel (PT) 
cobrou o repasse às escolas conveniadas do mu-
nicípio, que já estão trabalhando desde o mês de 
fevereiro. “Há um mês essa casa legislativa votou 
um projeto para garantir o repasse de recursos 
para as escolas conveniadas. Essas instituições 
prestam serviços importantes para Montes Claros, 
tanto para as crianças na educação infantil, quan-
to também às PCDs (Pessoas com Deficiência). 

Nesta quinta-feira (20), a Polícia Militar de 
Minas Gerais realizará a Mega Operação Fecha 
Batalhão para Proteção Escolar em todos os mu-
nicípios do estado com o intuito de potencializar 
as ações para oferecer mais segurança aos edu-
candários. Em Montes Claros, o lançamento ofi-
cial da Operação acontece a partir das 6h, na sede 
do 10°Batalhão. Todo o efetivo da PM será empre-
gado na ação realizando o policiamento, visitas e 
contatos comunitários nas escolas na entrada e 
saída dos estudantes e durante as aulas buscando 
a construção de um ambiente seguro e promoção 
de uma cultura de paz em todos os educandários. 

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) realiza estudos para a volta do seu vestibular tradicional. A insti-
tuição melhorou sua qualidade de ensino e tem a perspectiva de mais recursos para investimentos na pesquisa. Em breve, a 
universidade pretende retomar as obras da construção do Teatro da Unimontes, no seu campus-sede. 

Rotary Club de Montes 
Claros-Oeste empossa 
novos associados

Vereadora cobra repasse 
às escolas conveniadas 
de Montes Claros

PM realiza mega 
operação para proteção 
escolar em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

O deputado Gil Pereira foi recebi-
do em Brasília, pelo ministro de Minas 
e Energia (MME), Alexandre Silveira, 
para tratarem sobre o desenvolvimento 
da geração de energias limpas em audi-
ência com o presidente da Absolar, Ro-
naldo Koloszuk, e o CEO da entidade, 
Rodrigo Sauaia. 

“Ampliação de parques solares em MG é 
prioridade de Ministério”, disse Gil Pereira

Reitor pede apoio da imprensa e anuncia 
estudos para volta do vestibular
tradicional 
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O Foi lançada oficialmente, em 
Montes Claros, a temporada do 
North Esporte Clube, equipe que 
já fez história em 2022. O empre-
sário Victor Oliveira falou sobre a 
expectativa. 

North Esporte Clube abre temporada oficial em 
noite solene realizada em Montes Claros

HAT recebe alunos de curso 
técnico do Corpo de Bombeiros 
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ESPORTE 11

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

O Hospital Aroldo Tourinho re-
cebeu na terça-feira (18), a visita dos 
alunos do Curso Técnico em Emer-
gências Médicas (TEM), realizado 
pelo 4º Comando Operacional de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais. 
A visita faz parte da programação do 
curso que encerrará dia 30 de abril. 

SAÚDE 6
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Trabalho, empreendedorismo 
e inclusão Social

A síndrome dos 100 primeiros dias

Vamos retomar a cultura de 
paz nas escolas

Não são nada irrelevantes as 
discussões e controvérsias que se 
realizam nos meios de comunica-
ção social em torno da avaliação 
preliminar dos 100 primeiros dias 
da nova administração do Gover-
no Federal. Não se trata apenas de 
confrontar os compromissos assu-
midos durante a campanha elei-
toral com o que se efetivou nesse 
período. Mas, principalmente, de 
analisar a percepção que se pode 
formar do estilo de governar, das 
prioridades das ações programáti-
cas e das trajetórias de gestão que 
se iniciam.

Embora ainda não haja informa-
ções suficientes em nível da opi-
nião pública sobre os processos de 
gestação das ideias e das propostas 
que serão implementadas pelos 
diversos setores da Administração 
Direta e Indireta do Governo Fede-
ral, não há como deixar de fazer al-
gumas reflexões sobre os próximos 
meses, a partir de sinais indicativos 
do que pode ocorrer.

Se somarmos os custos mone-
tários do que é necessário realizar 
para que haja a reconstrução do 
País após o desmonte das polí-

ticas públicas, a ineficiência e a 
ineficácia administrativas, bem 
como a malversação dos recursos 
orçamentários da administração 
anterior, veremos que os projetos 
de modernização da infraestrutura 
econômica e social, da erradica-
ção da pobreza e da miséria e da 
conservação, preservação e reabi-
litação dos ecossistemas, etc. irão 
demandar recursos fiscais e para-
fiscais em uma escala surpreenden-
temente maior do que os números 
que dispomos ou que disporemos 
nos próximos quatro anos.

A questão básica não é que os 
gastos não cabem no PIB, mas que 
o PIB está subdimensionado para 
gerar superávits primários para o 
custeio e os investimentos de gas-
tos públicos absolutamente indis-
pensáveis para a superação da crise 
social e ambiental que nos assola. 
Se não houver uma expansão dos 
recursos orçamentários pela via da 
retomada do crescimento, é prová-
vel que, ainda no segundo semes-
tre do ano que vem, o Governo 
tenha que voltar às práticas de con-
tingenciamentos e cortes de des-
pesas ainda que essenciais. Princi-

palmente, se estivermos iniciando 
um novo mergulho recessivo após 
o renivelamento da demanda agre-
gada pós-pandemia.

Considerado em seu conjun-
to, o período de 1900 a 2000 foi 
de grande progresso econômico 
e social do Brasil, quando o PIB 
cresceu a 4,9% ao ano. Destacam-
-se dois ciclos de expansão: o pe-
ríodo 1950–1960, impulsionado 
pelo Plano de Metas do Presidente 
Juscelino Kubistchek (crescimento 
de 7,38% ao ano) e o período de 
1970–1980, conhecido pelos anos 
do “milagre econômico” (cresci-
mento de 8,63% ao ano).

Contudo, o crescimento da eco-
nomia brasileira no final do século 
20 e nas duas primeiras décadas do 
século 21 foi pífio, com sequelas 
de anos localizados de recessão 
econômica (1980–2020) e espas-
mos de crescimento com a recom-
posição do poder de compra da 
massa salarial no Plano Real ou no 
boom das commodities no primei-
ro mandato do Presidente Lula. A 
partir de dados do Banco Mundial, 
observou-se que, de 2001 a 2019, 
o PIB per capita do Brasil cresceu 

apenas 26,3% no período, enquan-
to o PIB per capita da China cres-
ceu 334%, em valores acumulados.

Nesses anos de baixo cresci-
mento, foram acumulados graves 
problemas socioeconômicos e so-
cioambientais. Milhões de brasilei-
ros se encontram, atualmente, na 
pobreza e na miséria com o retorno 
do País ao Mapa da Fome. Milhões 
de brasileiros se encontram desem-
pregados, subempregados ou desa-
lentados, dados os baixos níveis de 
dinamismo e de diversificação dos 
mercados de trabalho. O processo 
de degradação e uso predatório 
dos nossos ecossistemas com parti-
cular destaque, na atualidade, para 
a Amazônia e o Pantanal. O Brasil 
precisa urgentemente de gerar um 
expressivo excedente econômico 
através do Terceiro Ciclo de Expan-
são da Economia no pós II Grande 
Guerra a fim de equacionar esses 
problemas.

Propomos que, no novo manda-
to presidencial, se busque a reto-
mada do crescimento da economia 
brasileira através da estruturação 
de um novo ciclo de expansão por 
meio de um programa nacional 

regionalizado de produção de ali-
mentos para a Humanidade, tendo 
como fundamento o Terceiro Salto 
Científico e Tecnológico da Agro-
pecuária Brasileira, que vem sendo 
divulgado pelo Instituto Fórum do 
Futuro, sob a liderança de Alysson 
Paolinelli.

O Terceiro Salto incorpora um 
conjunto de inovações tecnológi-
cas e científicas desenvolvido por 
instituições públicas e privadas 
(uso de sensores,

Biotecnologia, softwares de 
gestão, drones, agricultura de 
precisão, plantio direto, projetos 
agrossilvo pastoris, etc.) que estão 
sendo testadas nos últimos anos, 
com imenso sucesso, pelo agrone-
gócio brasileiro, sucesso que teria 
sido maior se a infraestrutura eco-
nômica de apoio às atividades pro-
dutivas fosse de melhor qualidade.

Atualmente, o agronegócio bra-
sileiro é o setor produtivo mais im-
portante da economia brasileira e 
tem evitado que a recessão, inicia-
da em 2014, se transforme em de-
pressão econômica. É o carro-chefe 
de poderosas cadeias produtivas e 
de valor que envolvem, direta e 

indiretamente, diferentes setores, 
com impactos que se espraiam 
para a indústria química, a indús-
tria de bens de capital, os setores 
de tecnologia e informação, o setor 
de transporte, etc. Contribui para 
intensa redução do custo da cesta 
básica que beneficiou, principal-
mente, os grupos sociais de baixa 
renda, para os quais o peso das 
despesas com alimentos é maior. E 
é responsável, por efeitos diretos e 
indiretos e induzidos nas diferen-
tes cadeias de valor, por cerca de 
25 por cento do PIB brasileiro.

O agronegócio não precisa des-
matar para se expandir. Segundo 
pesquisadores do sistema de insti-
tuições públicas e privadas lidera-
do pela Embrapa, se conseguísse-
mos transferir 50% da tecnologia 
sustentável para a agricultura, seria 
possível dobrar a produção de ali-
mentos sem a utilização de novas 
áreas. Será preciso, contudo, me-
lhorar a infraestrutura econômica, 
como a logística de transporte com 
uma saída para o Pacífico, a fim de 
ter acesso competitivo aos merca-
dos crescentes dos países do Su-
deste Asiático.

Os casos recentes de ataques 
em escolas nos mostram que é 
urgente discutir o enfrentamento 
das causas que produzem a violên-
cia na sociedade civil. Os espaços 
escolares precisam colocar a cul-
tura da paz como parte do currí-
culo, como fazem alguns países. A 
escola é o lugar mais importante 
de transformação social que nós 
temos, lugar onde vamos construir 
a possibilidade de viver com os 
outros.

Diante desta epidemia de 
violência e desagregação social, 
precisamos pensar em vacinas de 
encantamento na pedagogia das 
virtudes, com noções de solidarie-
dade, ética, entretenimento sau-
dável, clima de paz e coletividade 
fortalecida. O pânico é desagrega-
dor, por isto é preciso haver uma 
resposta coletiva centralizada pelo 
poder público.

É legítimo sentir medo neste 
momento, mas se trancar em casa 
não vai resolver, pois segurança 

tem a ver com produzir pertenci-
mento e acolhimento para as pes-
soas, construir uma rede comuni-
tária para confrontar esta narrativa 
de ódio.

Quanto às redes sociais, é pre-
ciso cobrar das empresas de tec-
nologia sua responsabilidade no 
ambiente digital. A Constituição 
Federal e o ECA já impõem a to-
dos a obrigação prioritária de zelar 
pela saúde e educação de crianças 
e adolescentes, assim como prote-
gê-las da exploração e opressão, 
portanto também incluídas as cor-
porações que ganham milhões à 
custa do engajamento de crianças 
e adultos em suas plataformas.

O Código de Defesa do Con-
sumidor estabelece outras obriga-
ções aos fornecedores de serviços, 
por exemplo, a proibição de publi-
cidade voltada ao público infantil, 
cuja promoção é considerada cri-
me porque é abusiva.

Estas empresas não podem se 
esquivar do debate citando um ar-

tigo do Marco Civil da internet que 
atrela a obrigação de retirar uma 
publicação à ordem judicial. Se 
eles criaram o problema e faturam 
alto com tal venda de espaço para 
publicidade, é óbvio a necessidade 
de usarem seu poderio algorítmi-
co para manter o espaço livre de 
abusos.

Neste momento, a mensagem 
mais importante é: não compar-
tilhe publicações que incentivem 
os ataques, denuncie. Há espaços 
como o www.gov.br/mj/pt-br/es-
colasegura criado recentemente 
para reforçar esta rede de moni-
toramento e segurança, mas insti-
tuições como a SaferNet existem 
há anos para receber denúncias e 
orientar sobre casos de crimes ci-
bernéticos.

Mesmo na dor, é importante 
mudar o foco para algo positivo 
e construtivo. Escolas de todo o 
Brasil estão se mobilizando para 
celebrar o dia 20 de abril como 
Dia da Compaixão, do Amor e da 

Um dos principais estereótipos 
que existem sobre as favelas é o de 
que elas são locais de carência, de 
pobreza e de falta de oportunida-
des. No entanto, um estudo recente 
realizado pela Fundação Dom Ca-
bral e pela Central Única das Fave-
las (CUFA) vem mostrando que essa 

ideia está longe de ser verdadeira. A 
pesquisa, que abordou o empreen-
dedorismo nas favelas, revelou que 
esses locais são, na verdade, potên-
cias econômicas e sociais.

Segundo a pesquisa, cerca de 
41% dos moradores das favelas têm 
algum tipo de negócio próprio, o 

que representa uma parcela signi-
ficativa da população. Além disso, 
esses empreendedores têm um pa-
pel importante na economia local, 
gerando empregos, movimentando 
a circulação de dinheiro e fomen-
tando a inovação e a criatividade.

Mas não é apenas na economia 

que o empreendedorismo nas fave-
las se mostra importante. Ele tam-
bém tem um impacto significativo 
na vida das pessoas que moram 
nessas comunidades. Ao empre-
ender, esses indivíduos podem se 
libertar da dependência de pro-
gramas sociais e conquistar a auto-

nomia financeira, além de ganhar 
autoestima e autoconfiança. Nesta 
jornada, enfrentam uma série de 
obstáculos a fim de alcançarem sua 
plena potencialidade. Mas não são 
os únicos. Pessoas com deficiência 
também são frequentemente impe-
didas de exercer suas capacidades 
devido às barreiras impostas pelas 
estruturas sociais.

A deficiência, vale lembrar, não 
é uma característica da pessoa, mas 
sim das estruturas sociais que a im-
pedem de participar plenamente 
da sociedade. Estudo recente do 
IBGE sobre “Deficiência e Mercado 
de Trabalho” apontou que pessoas 
com diversidade funcional são fre-
quentemente vítimas de precon-
ceitos e de obstáculos atitudinais, 
o que as impede de exercer posi-
ções de liderança e protagonismo. 
A inclusão, portanto, é fundamen-
tal para que essas pessoas possam 
exercer todo o seu potencial. Não 
se trata apenas de ter uma equipe 
diversa, mas sim de acolher e valori-
zar as individualidades, permitindo 
que cada pessoa possa contribuir 

com sua própria perspectiva e ha-
bilidades. Ou seja, emancipação 
das individualidades e inclusão de 
pessoas com diversidade funcional 
não são apenas questões de justiça 
social, mas também têm impacto 
significativo no desenvolvimento 
econômico e social.

Quando todas as pessoas têm a 
oportunidade de exercer seu po-
tencial, a criatividade e a inovação 
podem florescer, gerando novas 
ideias, negócios e oportunidades. 
Além disso, a inclusão contribui 
para a construção de estruturas 
sociais mais justas, que beneficiam 
toda a sociedade. Quando pessoas 
de características diversas intera-
gem e trabalham juntas, podem tra-
zer novas perspectivas e soluções 
para os desafios que enfrentamos.

É fundamental reconhecer, por-
tanto, a importância do trabalho e 
do empreendedorismo para todas 
as individualidades que enfrentam 
barreiras à sua inclusão social. Eles 
são as principais ferramentas para a 
construção de uma sociedade inclu-
siva e justa.

Gratidão no Ambiente Escolar. A 
ideia é favorecer espaços saudáveis 
para que crianças e adolescentes 

compartilhem histórias positivas e 
reflitam sobre motivos pelos quais 
são gratos. É uma maneira de tra-

zer a paz novamente para a escola 
e estendê-la para cada casa deste 
país.
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     MINAS E ENERGIA 

Deputado Gil Pereira, dirigentes da Absolar e ministro Alexandre 
Silveira reuniram-se para tratarem sobre o desenvolvimento da 

geração de energias limpas e a transição energética

Durante a Reunião Extraordinária desta quarta (19), três 
dispositivos foram votados em separado

Além de infraestrutura para escoamento da sua produção, 
o hidrogênio de baixo carbono (H2V) exige a montagem de 

infraestrutura elétrica robusta

JOYCE ALMEIDA

Durante seu discurso no Ple-
nário da Câmara Municipal de 
Vereadores de Montes Claros, 
na terça-feira (18), a vereadora 
Iara Pimentel (PT) cobrou o re-
passe às escolas conveniadas do 
município, que já estão traba-
lhando desde o mês de fevereiro. 
“Há um mês essa casa legislativa 

votou um projeto para garantir 
o repasse de recursos para as 
escolas conveniadas. Essas insti-
tuições prestam serviços impor-
tantes para Montes Claros, tanto 
para as crianças na educação in-
fantil, quanto também às PCDs 
(Pessoas com Deficiência). Esses 
profissionais não pararam de tra-
balhar, no entanto, está faltando 
o dinheiro até para a comida e o 

transporte”, pontua a vereadora 
e acrescenta: “esses trabalhado-
res estão nos procurando jus-
tamente porque não entendem 
que o projeto foi aprovado nessa 
casa, e o recurso não chegou nas 
unidades”. 

Segundo a vereadora, as esco-
las conveniadas estão sofrendo 
grandes dificuldades de garantir 
suas manutenções. “Quando foi 

feita essa mudança e o município 
parou de fornecer o servidor, foi 
feito um acordo com o Ministério 
Público e com o Executivo para 
garantir melhorias, então a APAE, 
o Centro Pedagógico Capelo Gai-
vota, a Escola Ruy Lage e outras 
unidades, estão aguardando esse 
recurso chegar, e nós estamos 
cobrando da administração esse 
posicionamento”, finaliza.

O deputado Gil Pereira foi rece-
bido nesta segunda-feira (17), em 
Brasília, pelo ministro de Minas e 
Energia (MME), Alexandre Silveira, 
para tratarem sobre o desenvolvi-
mento da geração de energias lim-
pas e a transição energética, durante 
audiência da qual também participa-
ram o presidente da Associação Bra-
sileira de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), Ronaldo Koloszuk, e o 
CEO da entidade, Rodrigo Sauaia.

“Uma ótima notícia para todo o 
Estado, especialmente a região nor-
te-mineira. O ministro Alexandre 
Silveira nos revelou o seu foco prio-
ritário na ampliação do nosso par-
que de grandes usinas solares, prin-
cipalmente no Norte de MG, dentre 

outras medidas e ações, através da 
expansão do sistema de transmissão 
elétrica (‘linhões’ e subestações) da 
região”, afirmou o deputado Gil Pe-
reira.

E completou: “Como sabemos, 
energia limpa abundante é condição 
básica ao desenvolvimento e uso 
do hidrogênio verde (H2V), consi-
derado o combustível do futuro”, 
destacou Gil Pereira, que preside a 
Comissão de Minas e Energia, na As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

MINAS É LÍDER EM
 ENERGIA FOTOVOLTAICA

Gil Pereira ressaltou a posição de 

liderança nacional isolada de Minas 
Gerais em energia solar, tanto em 
geração distribuída (GD), dos sis-
temas em terrenos e áreas, quanto 
em geração centralizada (GC) das 
grandes usinas.

“Esta última modalidade garanti-
rá a energia elétrica de fonte limpa 
e renovável como insumo, essencial 
e suficiente, à produção do hidrogê-
nio verde (H2V). Nossas usinas de 
grande porte (GC) já atingiram po-
tência recorde de 2,63 GW, além de 
contarmos com cerca de 37 GW já 
outorgados pela Aneel para implan-
tação. Estamos somente no começo 
deste novo ciclo de transição ener-
gética”, comemorou o parlamentar.

“Resultado da minha luta par-

lamentar por mais de uma década, 
período em que criei – e a Assem-
bleia aprovou – as leis de incentivo 
e fomento à energia solar e a outras 
fontes sustentáveis”, ressaltou o de-
putado Gil Pereira.

LEILÃO DE SUBESTAÇÕES 
EM JUNHO

Linhas de transmissão e subesta-
ções, adequadas e interligadas, são 
condição fundamental para o Esta-
do atrair novos investimentos no 
setor de energia solar e de outras 
fontes sustentáveis, pois viabilizam 
o escoamento da energia gerada.

“Assim, Alexandre Silveira aten-
derá a uma das minhas principais 

reivindicações, como presidente 
da Comissão de Minas e Energia, 
da Assembleia, ao anunciar novo 
leilão federal em junho deste ano, 
possivelmente, para obras de su-
bestações em Janaúba e Jaíba, 
dentre outras, além do início da 
execução em Buritizeiro e Janaúba, 
investimentos em transmissão elé-
trica licitados no ano passado, pela 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel)”, informou o deputado 
Gil Pereira.

ABSOLAR

“Participantes da audiência por 
mim solicitada, em Brasília, tam-
bém agradeço o reconhecimento ao 

meu trabalho, com as energias lim-
pas e renováveis, manifestado pelo 
presidente da Absolar, Ronaldo Ko-
loszuk, e pelo CEO, Rodrigo Sauaia, 
que consideram toda a ação minis-
terial de vital importância para ace-
lerar a urgente transição energética 
no país”, disse Gil Pereira.

Assim como outras fontes de 
energia e combustíveis sustentá-
veis, o hidrogênio verde (H2V) é 
parte do caminho para se reduzir 
a dependência da sociedade brasi-
leira em relação às hidrelétricas e 
aos combustíveis fósseis, emissores 
de carbono e outros gases de efeito 
estufa, relacionados às mudanças 
climáticas. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

O Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Geras (ALMG) apro-
vou, de forma definitiva em Reunião 
Extraordinária da manhã dessa 
quarta-feira (19), a reforma adminis-
trativa do Estado, proposta pelo go-
vernador Romeu Zema (Novo) por 
meio do Projeto de Lei (PL) 358/23.

A proposição foi aprovada na 
forma do substitutivo nº 1 ao ven-
cido, ou seja, do texto votado pelo 
Plenário em 1º turno já com altera-
ções. Essa nova redação de 2º turno 
contempla emendas encaminhadas 
pelo governador Romeu Zema e 
propostas apresentadas por deputa-
dos. Depois de aprovado em reda-
ção final, a matéria pode seguir para 
a sanção do governador.

O PL 358/23 promove alterações 
na estrutura orgânica do Poder 
Executivo, com vistas ao aperfei-
çoamento e otimização da gestão 
pública e, por consequência, ao in-
cremento da eficiência na prestação 
dos serviços públicos, segundo jus-

tificativa do governador.

DUAS NOVAS SECRETARIAS 
SÃO CRIADAS

São criadas duas novas secreta-
rias de Estado: de Casa Civil e de Co-
municação Social. A primeira será 
responsável por apoiar o relaciona-
mento institucional do governo em 
todos os níveis, visando à integração 
das ações governamentais.

Já a segunda deverá planejar, 
propor, executar e acompanhar a 
política estadual de comunicação. 
A esta ficará vinculada a Empresa 
Mineira de Comunicação (EMC), 
responsável pela gestão da TV Minas 
e da Rádio Inconfidência.

Com a criação de duas novas pas-
tas, o Estado passará a contar com 
14 secretarias, cujas competências e 
estruturas são descritas no texto do 
PL 358/23. Além desse total, haverá a 
Secretaria-Geral, que terá a respon-
sabilidade de assistir diretamente o 

governador e o vice no desempenho 
de suas atribuições e na integração 
de suas atuações.

A Secretaria-Geral, juntamente 
com as Secretarias de Planejamento 
e Gestão, de Fazenda, de Governo, 
de Comunicação Social e de Casa 
Civil e com a Advocacia, a Contro-
ladoria e a Ouvidoria-Geral do Esta-
do, atuarão como órgãos centrais. 
Ou seja: serão responsáveis pela 
elaboração de políticas, normas e 
diretrizes a serem seguidas pelos 
demais órgãos e entidades do Poder 
Executivo.

De acordo com o texto aprova-
do, são instâncias de governança a 
Câmara de Coordenação da Ação 
Governamental, o Comitê de Orça-
mento e Finanças (Cofin) e o Comi-
tê de Coordenação e Governança de 
Estatais. Essas instâncias têm como 
competência assessorar o governa-
dor nas decisões estratégicas volta-
das para a gestão governamental e 
para a formulação e execução das 

políticas públicas.
São mecanismos de governança 

os conselhos de políticas públicas, 
conferências estaduais, audiências 
públicas, consultas públicas e mesas 
de diálogo. Esses mecanismos têm 
como objetivo promover o diálogo 
e a atuação conjunta entre a admi-
nistração pública e a sociedade civil, 
para a formulação, execução e ava-
liação das políticas públicas.

SEPLAG TERÁ 
COORDENADORIA DE 

TRÂNSITO

Com a retirada do Departamento 
de Trânsito (Detran-MG) da estrutu-
ra da Polícia Civil, conforme dispõe 
a Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 71/21, também aprovada 
nesta quarta (19), o PL 358/23 for-
maliza a transferência das atribui-
ções do órgão para a Secretaria de 
Planejamento e Gestão (Seplag).

Será criada na estrutura da Se-

plag a Coordenadoria Estadual de 
Gestão de Trânsito (CET), que ficará 
responsável pelo registro e licencia-
mento de veículos e pelos serviços 
relativos ao trânsito e à formação de 
condutores.

A execução dos serviços e aten-
dimentos prestados à população 

poderão ser objeto de credencia-
mentos, contratos ou convênios. 
Ficam mantidas, contudo, na Polícia 
Civil as atividades e competências 
para realizar investigação criminal e 
exercer a função de polícia judiciá-
ria em matéria de trânsito. (Portal 
ALMG)



Montes Claros,  quinta-feira, 20.4.2023
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Cimams participará do 1º Cimams participará do 1º 
Congresso Mineiro de ConsórciosCongresso Mineiro de Consórcios

TJMG encerra hoje exposição TJMG encerra hoje exposição 
‘Natureza’, da artista plástica ‘Natureza’, da artista plástica 
mineira Yara Tupynambámineira Yara Tupynambá

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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A Secretaria Municipal de Educa-
ção (Semed) Pirapora em parceria 
com a Guarda Civil Municipal e Po-
lícia Militar, apresentou o Plano Mu-
nicipal de Segurança nas Escolas, 
que contém os protocolos e ações 
que serão padronizadas nas uni-
dades. O objetivo foi demonstrar 
todos os trabalhos e investimentos 
feitos em aparatos para mais pre-
venção e segurança na comunidade 
escolar.

Na reunião realizada no Centro 
de Convenções, o prefeito Alex Cé-
sar e a vice-prefeita Anamaria Burle 
recepcionaram o juiz da Vara da 
Infância e Juventude de Pirapora, 
Carlos Renato de Oliveira Corrêa, 
os representantes da Polícia Mili-
tar, Polícia Civil, Igrejas, Conselhos 
Municipais correlatos e gestores 

da educação, além de vereadores, 
secretários e conselheiros tutelares.

“Perante as lamentáveis atroci-
dades e a onda de violência nas es-
colas do país, antecipamos o plane-
jamento que já tínhamos e agimos 
rápido na implementação das ações 
de curto prazo, como também ace-
leramos o processo para concreti-
zar as medidas de médio e longo 
prazo. Para isso, alocamos mais in-
vestimentos, mobilizamos parceiros 
e nos empenhamos em uma força 
tarefa para assegurar mais proteção 
e tranquilidade em nossas escolas”. 
Explicou o prefeito Alex César em 
seu discurso.

INVESTIMENTOS E O 
ENVOLVIMENTO DA 

COMUNIDADE ESCOLAR

Além da intensificação no 
acompanhamento das creches 
e escolas, por parte da Patrulha 
Escolar da Polícia Militar e Guar-
da Municipal, já foram adotadas 
também outras medidas de segu-
rança, como o sistema de monito-
ramento por câmeras, gerenciado 
pela Central de Controle e Moni-
toramento (Cecom) da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM), inaugurado 
nesta semana pela Gestão Ação e 
Reconstrução. Para isso, a Semed 
investiu 350 mil reais na instala-
ção das câmeras e equipamentos 
nas unidades.

Outra providência importan-
te foi a antecipação do Programa 
Educacional de Resistência às 
Drogas e à Violência (Proerd), que 
seria desenvolvido no segundo se-

mestre e já está sendo aplicado na 
Rede Municipal de Ensino, graças 
à parceria da Semed com o 55º Ba-
talhão da Polícia Militar de Minas 
Gerais. Nos últimos anos, a inicia-
tiva tornou-se fundamental para 
proteger e prevenir os alunos das 
influências negativas, desenvol-
vendo habilidades e conhecimen-
to, estimulando mais segurança na 
comunidade escolar.

Conforme a secretária de Edu-
cação, Jacqueline Guimarães, as 
creches e escolas já estão passan-
do pelas adequações necessárias 
em sua estrutura e serão difundi-
das campanhas nas unidades, para 
orientar alunos, profissionais e 
pais sobre os protocolos de segu-
rança previstos no Plano Munici-
pal de Segurança nas Escolas.

A Prefeitura de Pirapora inau-
gurou na terça-feira (18), a Cen-
tral de Controle e Monitoramento 
(Cecom) da Guarda Civil Municipal 
(GCM). A central de videomonito-
ramento da GCM é mais um com-
promisso que o governo municipal 
entrega a população. Um investi-

mento de mais de R$ 350 mil, que 
possibilitará a segurança de mais de 
70 prédios públicos em tempo real, 
24 horas por dia.

Este investimento dará uma 
maior agilidade para a guarda, per-
mitindo que ela exerça com mais 
eficiência e primazia a segurança 

pública das instalações do muni-
cípio e de proteção à população. 
“O prefeito Alex Cesar tem dado 
total apoio a GCM, tivemos várias 
conquistas como a regulamentação 
para aquisição de equipamentos, 
uniformes, viaturas e estruturação 
física da instituição. Agora damos 

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) participará 
no período de 26 a 28 de abril, 
na cidade de Caeté, do 1º Con-
gresso Mineiro de Consórcios In-
termunicipais, coordenado pela 
Associação Mineira de Consór-
cios Intermunicipais (AMICI’s). 
O evento tem como objetivo for-
talecer a articulação e a gestão 
pública nos setores essenciais dos 
municípios.

O presidente da AMICI’s e do 

Cimams, Valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis, ressaltou a im-
portância do evento como um 
momento oportuno para criar um 
diálogo entre os consórcios de 
todo estado, os órgãos de contro-
le externo e o governo de Minas 
Gerais.

Durante os três dias do Con-
gresso serão abordados temas 
como: Consórcio Intermunici-
pal: ferramenta de eficiência e 
segurança para a gestão públi-
ca, a Operacionalização da Lei 

14.133/21: inovações e aspectos 
relevantes para Consórcios Públi-
cos e o Governo Digital, a relação 
entre os Consórcios Intermuni-
cipais e os Órgãos de Controle 
Externo, Gestão Financeira do 
Consórcio Público e possibilida-
des de convênios e parcerias com 
Estado e União, os Consórcios em 
parceria com o Governo de Minas 
Gerais, os novos caminhos para 
atuação a partir dos Consórcios In-
termunicipais: Construção de uma 
Agenda Coletiva e elaboração de 

documento conjunto.
O 1º Congresso Mineiro de 

Consórcio Intermunicipais reali-
zado pela AMICI’s tem como par-
ceiros, a Associação Mineira de 
Municípios – AMM, o Colegiado 
de Secretarias Executivas dos Con-
sórcios Intermunicipais de Minas 
Gerais (Cosecs), Ministério Públi-
co, e Governo do Estado de Minas 
Gerais. Interessados em participar 
podem se inscrever no site: https://
www.consorciosmineiros.com.br. 
(ARTHUR JUNIOR – Colaborador)

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais encerra hoje a exposição ‘Na-
tureza’, da artista plástica mineira 
Yara Tupynambá, que inaugurou a 
Galeria de Artes do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG), no Hall 
do Edifício-Sede, em Belo Horizonte. 
A mostra, aberta em 28/2, apresenta 
pinturas e gravuras com enfoque na 
natureza, além de personalidades e 
paisagens mineiras. Estão entre as 
peças da renomada pintora “Senhora 
do Rosário”, “Na Serra da Piedade”, 
“Floresta do Vale do Rio Doce” e “O 

Pequeno Lago no Parque das Manga-
beiras”. A visitação é aberta ao públi-
co de 9h a 18h.

A exposição foi a primeira ação 
do Programa TJMG Cultural, voltado 
à promoção de eventos artísticos, 
literários, culturais e de lazer. A ini-
ciativa foi idealizada pelo presiden-
te do TJMG, desembargador José 
Arthur de Carvalho Pereira Filho. 
No dia 20/4, o TJMG receberá a visi-
ta de duas turmas da Escola de En-
sino Fundamental Jasmim Centro 
de Arte e Educação para conhecer 

as obras.
Artista consagrada nacional e 

internacionalmente, Yara Tupynam-
bá é mineira de Montes Claros, no 
Norte do Estado, e iniciou seus estu-
dos com Alberto da Veiga Guignard, 
na década de 1950, quando teve a 
oportunidade de conviver com pro-
fessores e alunos da Escola de Belas 
Artes. Estudou também com Oswald 
Goeldi e foi bolsista do Pratt Institu-
te, em Nova York. Ela possui mais de 
90 painéis e murais de sua autoria, 
espalhados por cidades brasileiras. E 

centenas de pinturas e gravuras estão 
difundidas por todo o mundo. 

Ao longo de mais de 70 anos de 
carreira, participou de vários salões 
de Arte Moderna e bienais e realizou 
exposições individuais em galerias, 
como Guignard, Palácio das Artes, 
Galeria Hourian, em São Francisco, 
nos Estados Unidos; Institute of Edu-
cation, em Londres; Galeria Inter-Art, 
em Paris; no Brazilian Cultural Insti-
tute, em Nova York; e na Galeria de 
Vilar, na cidade do Porto, em Portu-
gal. (GA)
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O mais um passo para que a GCM 
atue de forma mais integrada, mo-
nitorando os bens e patrimônios 
do município”, comentou o coman-
dante da Guarda Municipal, Jeffer-
son Moura.

De acordo com o prefeito Alex 
Cesar, o objetivo é fortalecer a GCM 
e consequentemente a segurança 
pública de Pirapora. “Nesses últi-
mos dois anos foram investidos em 
novos equipamentos, carros, motos, 
aumento salarial e agora pudemos 
inaugurar Cecom da Guarda Civil, 
onde os prédios públicos estão sendo 
monitorados por 24 horas, trazendo 
segurança e mais conforto para Uni-
dades de Saúde, Escolas, Creches e 
demais prédios. Parabéns a todos por 
mais um projeto de sucesso. Com ho-
nestidade a gente pode muito mais”, 
disse o prefeito. (Ascom PMP)
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Rotary Club de Montes Claros-Oeste Rotary Club de Montes Claros-Oeste 
empossa novos associadosempossa novos associados

Arquidiocese de Montes Claros implantará Arquidiocese de Montes Claros implantará 
da Pastoral do Dízimo Mirim nas paróquiasda Pastoral do Dízimo Mirim nas paróquias

‘Recicla aos Montes’ se reúne com empresários ‘Recicla aos Montes’ se reúne com empresários 
do ramo da belezado ramo da beleza

ESF do Antônio Pimenta ESF do Antônio Pimenta 
ensina receita da vida saudável ensina receita da vida saudável 
para diabéticospara diabéticos
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O Rotary Club de Montes Cla-
ros Oeste, realizou reunião festiva 
de posse para receber os novos 
companheiros Marcell Guedes Ro-
drigues Pio e Odmar Araújo de Sou-
za. Simultaneamente a presidente 
da Casa da Amizade, Chirley Alves 
Marques Pereira deu posse a Kelly 
Guedes. A cerimônia de admissão 
conduzida pelo presidente Daniel 

Santana contou com a presença de 
companheiros, damas da Casa da 
amizade e convidados.

Dada a natureza de nossa orga-
nização, nossos associados são o 
nosso maior patrimônio, porque 
contribuem com seus talentos para 
o sucesso da prestação do servir que 
sonham alto para espalhar o bem no 
mundo, através de projetos signifi-

cativos.
A chegada de um companhei-

ro recém-empossado significa vida 
nova para o clube, pois com ele está 
chegando ideias novas, energia e 
entusiasmo. Novos associados têm 
ânsia de enfrentar novos desafios, 
empreender projetos inovadores e 
contribuir com enfoques modernos 
para antigos empreendimentos.

O Rotary Club de Montes Claros 
Oeste neste ano rotário 2022 -2023 
estabeleceu em seu plano de ação, 
uma prioridade: concentrar esfor-
ços para trazer mais mãos para o tra-
balho voluntário e assim “Imaginar 
um mundo melhor para se viver”.

O presidente da comissão de 
desenvolvimento do quadro asso-
ciativo do Rotary Club de Montes 

Claros Oeste Valdecy Fagundes, foi 
o responsável pela mensagem de 
boas-vindas aos companheiros que 
a partir de agora integram a família 
rotária.

O Rotary é uma rede global de 
líderes comunitários, amigos e vizi-
nhos que veem um mundo onde as 
pessoas se unem e entram em ação 
para causar mudanças duradouras 

em si mesmas, nas suas comunida-
des e no mundo todo. Para resolver 
problemas reais, é preciso compro-
misso, visão e pessoas que entram 
em ação.

Como pessoas em ação, os ro-
tarianos são atuantes em suas co-
munidades, reunindo-se para reali-
zarem projetos e oferecendo ajuda 
aos que precisam.

GIRLENO ALENCAR

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros está promovendo uma forma-
ção on-line para a implantação da 
Pastoral do Dízimo Mirim nas pa-
róquias. O evento será transmitido 
pelo Youtube da Arquidiocese, no 
dia 25 deste mês, às 20h. A for-
mação é organizada pela equipe 
arquidiocesana do Dízimo e terá a 
participação do padre Jair Pereira 
da Silva, Vigário para a Ação Social, 
além da colaboração de Adriana 
Reis, membro da equipe arquidio-

cesana do Dízimo, e de Maria Tatia-
ne Pereira Oliveira, coordenadora 
da Pastoral do Dízimo Mirim na Pa-
róquia São Judas Tadeu em Montes 
Claros.

“A Pastoral do Dízimo Mirim é 
uma iniciativa que busca evangeli-
zar as crianças e incentivá-las a se 
tornarem dizimistas fiéis quando 
adultos. O destino das devoluções 
é de acordo com cada paróquia.” 
O Documento 106 da CNBB, códi-
go 71, orienta sobre a importância 
da conscientização sobre o dízimo 
desde a iniciação à vida cristã, para 

que todos tenham a oportunidade 
de compreendê-lo bem e contribuir 
generosamente. Nesse sentido, a 
catequese tem um papel fundamen-
tal. A Pastoral do Dízimo Mirim, 
também conhecida como dízimo 
das crianças, pode ser organizada 
pela Pastoral da Catequese.

A iniciativa da Arquidiocese de 
Montes Claros é uma oportunidade 
para as paróquias da região se capa-
citarem e implantarem essa impor-
tante pastoral, contribuindo para a 
formação de crianças comprometi-
das com a fé e a solidariedade.

O programa ‘Recicla aos Mon-
tes’ foi apresentado a empresá-
rios do ramo da beleza, em reu-
nião realizada no Eco Galpão, no 
bairro Santos Reis. Serão dispo-
nibilizados aos empresários bags 
de coleta seletiva para auxiliar a 
Prefeitura a recolher os materiais 
que serão encaminhados para os 
cinco galpões de reciclagem de 
Montes Claros cadastrados no Re-
cicla aos Montes.

Os servidores explicaram o 

funcionamento e os objetivos do 
programa. O gestor do Eco Gal-
pão do Santos Reis, Sidney Alves 
Coutinho, fez uma explanação so-
bre o funcionamento do galpão e 
os benefícios do Programa para o 
meio ambiente e para a inclusão 
social dos catadores.

O projeto ‘Recicla aos Montes’ 
visa implantar a coleta seletiva de 
materiais recicláveis no Municí-
pio de Montes Claros, de modo a 
diminuir a quantidade de resídu-

Nessa terça-feira (18), a Pre-
feitura de Montes Claros, através 
da Estratégia Saúde da Família do 
bairro Antônio Pimenta, realizou 

uma “Oficina de bolo saudável 
para diabéticos”, buscando incen-
tivar a substituição de ingredien-
tes em receitas, para um melhor 

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS 
SÃO LUCAS S/A

CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGO

Com base nos dispositivos legais, con-
vocamos os Sr(a)(s) acionistas para a re-
alização de Assembléia Geral Ordinária, 
a realizar-se na Avenida Afonso Pena, nº 
544, Centro, Montes Claros/MG, no pró-
ximo dia 28 de abril de 2023, às 08:00 
para deliberar os seguintes itens:

• Aprovação das demonstrações do 
ano de 2022.

• Abertura de filial.

Montes Claros (MG), 
18 de abril de 2023.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA ELEITORAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO

A Associação dos Ciclistas de Montes Claros – ACICLOMOC, 
através de sua Diretoria Executiva, devidamente representada pelo 
seu Presidente, Sr. Sérgio Costa e Oliveira, em consonância com o 
estabelecido pelo seu Estatuto Social, convoca todos os associados 
adimplentes para participação no processo de eleição para Diretoria 
Executiva, Conselho Consultivo e Conselho Fiscal, gestão 2023/2026, 
que acontecerá por votação direta e secreta conforme artigo 22 do 
estatuto vigente, no dia 27 (vinte e sete) de maio de 2023, no período 
compreendido entre 9h e 15h, no Plenarinho da Câmara Municipal de 
Montes Claros à R. Urbino Viana, 600 – Vila Guilhermina.

Aos interessados em maiores detalhamentos, referente a este edi-
tal, ao processo eleitoral, lista de documentos necessários, formulário 
e ficha de inscrição de chapa bem como o estatuto da associação para 
consulta, favor acessar no endereço eletrônico www.aciclomoc.org lo-
cal onde todas estas informações encontram-se disponíveis.

Sérgio Costa de Oliveira - Presidente

CONVOCAÇÃO DO CONSELHO CURADOR DA FUNDAÇÃO
 HOSPITALAR DE MONTES CLAROS

O Presidente do Conselho Curador da Fundação Hospitalar de Montes Claros, Pro-
fessor Eliziário Pereira de Rezende, no uso de suas atribuições legais e estatutárias, com 
fundamento nos artigos 16, I, 17, “a” e 18 “a” do Estatuto, convoca os Membros do 
Conselho Curador para a REUNIÃO ORDINÁRIA a ser realizada -  por VÍDEO CONFE-
RÊNCIA - no dia 27 de abril  de 2023, quinta-feira, às 15h.  A reunião terá início no horá-
rio designado, desde que estejam presentes, no mínimo, metade dos Conselheiros; ou 
em segunda chamada às 15h30, com a presença de no mínimo 1/3 dos Conselheiros, 
conforme determina o parágrafo único do art. 19 do Estatuto. 

Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos no telefone (38) 9.8403-6457

PAUTA: 

1. Apreciação das contas do Conselho Diretor do exercício de 2022, em cumpri-
mento a alínea “a” do artigo 17 do Estatuto;

2. Outros assuntos do interesse da Fundação, que poderão ser incluídos na pauta 
com a anuência da maioria simples dos presentes, em face do disposto no artigo 20 
Estatuto.

Montes Claros, 19 de abril de 2023.

controle glicêmico.
Além de ensinar sobre alimen-

tação, a equipe realizou aferição 
de pressão arterial e passou orien-
tações sobre a importância dos 
cuidados com a saúde bucal.

Os participantes receberam 

um livro de “Receitas Saudáveis” 
sem açúcar para praticarem em 
casa. A ação permite a prevenção 
de complicações, avaliação e mo-
nitoramento dos fatores de risco 
e orientação quanto à prática do 
autocuidado. (Ascom PMMC)

os dispostos no aterro sanitário, 
buscando uma prática mais sus-
tentável na gestão dos resíduos 
sólidos domiciliares.

Nesse sentido, o ‘Recicla aos 
Montes’ possui os seguintes ob-
jetivos específicos: de Integração 
da sociedade civil e de catadores 
por meio de associações regular-

mente consolidadas; Determinar 
um modelo de coleta seletiva 
ideal para atender a municipali-
dade abrangendo as dimensões 
da sustentabilidade: ambiental, 
econômica e social, Credenciar 
as associações existentes para 
participação da coleta seletiva 
na cidade; Remunerar com pre-

ços justos as associações de cata-
dores por tonelada de materiais 
recicláveis comercializada.

Além de atenuar os impactos 
ambientais negativos devido ao 
aterramento de resíduos sóli-
dos domiciliares, visa analisar 
os possíveis fatores de interfe-
rência e entraves na execução do 

projeto e; verificar os impactos 
sociais, econômicos e ambien-
tais deste programa; e Gerar em-
prego e renda aos catadores no 
Município, de acordo com a Lei 
Federal nº 12.305/2010 (Política 
Nacional de Resíduos Sólidos) 
e Lei Municipal nº 5.080/2018. 
(GA)
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HAT recebe alunos de curso técnico HAT recebe alunos de curso técnico 
do Corpo de Bombeiros do Corpo de Bombeiros 

Norte de Minas capta mais de R$ 18,4 Norte de Minas capta mais de R$ 18,4 
mi de investimentos na saúdemi de investimentos na saúde

O Hospital Aroldo Tourinho 
recebeu na terça-feira (18), a vi-
sita dos alunos do Curso Técnico 
em Emergências Médicas (TEM), 
realizado pelo 4º Comando Ope-
racional de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais. A visita faz parte da 
programação do curso que en-
cerrará dia 30 de abril. Estiveram 
presentes 31 alunos, incluindo 
integrantes do Corpo de Bombei-
ros, Exército e Samu.

De acordo com o capitão do 

Corpo de Bombeiros e coordena-
dor do Curso Técnico, Luiz Fer-
nando Alves Marinho, o objetivo 
da visita é reforçar a necessidade 
da integração dos agentes que 
prestam atendimento na rede de 
urgência e emergência. “Nós en-
tendemos que é muito importante 
o Corpo de Bombeiros, enquanto 
prestador de serviço integrante 
do atendimento pré-hospitalar, 
conhecer os envolvidos na rede 
de assistência de urgência e emer-

gência. Tivemos a oportunidade 
de entender o funcionamento e 
a gestão de importantes setores 
aqui do Hospital Aroldo Touri-
nho, como o Pronto Socorro e o 
Pronto Atendimento”, afirma. 

Durante a visita, os alunos 
foram acompanhados por coor-
denadores de Enfermagem do 
HAT, que explicaram sobre o fun-
cionamento de cada setor. “Essa 
troca de informação, durante a 
visita, serve para mostrar como 

a integração é importante para 
a melhor assistência na rede de 
urgência e emergência, tendo em 
vista o atendimento pré-hospi-
talar realizado pelos bombeiros 
e a assistência intra-hospitalar 
promovida pelos profissionais do 
Hospital’’, destacou o soldado do 
Corpo de Bombeiros, Daniel Ma-
galhães Dias.

Para o técnico de enfermagem 
do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU), aluno do 

curso, “está sendo uma experiên-
cia única conhecer os protocolos, 
os procedimentos operacionais 
da instituição. Isso só colabora 
para o atendimento eficaz e de 
qualidade, que é o objetivo de to-
dos os envolvidos nessa missão”.

Segundo a superintendente 
do Hospital Aroldo Tourinho, en-
fermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, o Corpo de Bombeiros e 
o Hospital são parceiros com um 
único propósito: “oferecer aten-

dimento seguro e de qualidade 
à população e, com isso, salvar 
vidas”.

“Ficamos felizes com essa 
iniciativa dos organizadores do 
curso em proporcionar para os 
alunos este momento para conhe-
cerem melhor o atendimento e os 
serviços prestados pela nossa ins-
tituição. Estamos sempre de por-
tas abertas e dispostos a colabo-
rar com esta integração”, finaliza 
a superintendente. (Ascom HAT)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas será con-
templado com investimentos su-
periores a R$ 18,4 milhões com a 
implantação de novos serviços de 
saúde. A partir deste ano e, em 
2024, 52 municípios que com-
põem a macrorregião de saúde te-
rão a informatização de 180 novas 
Equipes de Saúde da Família (ESF); 
adesão de 15 Unidades de Saúde 
da Família (USF) ou Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS) ao Programa 
Saúde na Hora; credenciamento 
de mais 92 Agentes Comunitários 
de Saúde (ACS) em 17 municípios; 
implantação de sete novos labora-
tórios de próteses dentárias e cre-
denciamento de mais quatro equi-
pes de atenção primária prisional.

A implantação de novos servi-
ços foram aprovados pelos conse-
lhos municipais de saúde e pas-
saram, também, pelas  Comissões 
Intergestoras Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS) das mi-
crorregiões e, também, no nível 
estadual. A viabilização dos novos 

serviços está prevista nas portarias 
418, 432 e 441 publicadas dia 5 de 
abril pelo Ministério da Saúde. O 
maior aporte de recursos está pre-
visto para a informatização de 180 
Equipes de Saúde da Família em 
40 municípios. Para este ano serão 
investidos mais de R$ 2,3 milhões, 
valor este que, em 2024 deverá su-
perar R$ 4,1 milhões.

Os municípios contemplados 
pelo Programa Informatiza APS 
(Atenção Primária à Saúde) são Bo-
nito de Minas; Botumirim; Brasília 
de Minas; Campo Azul; Cônego 
Marinho; Cristália; Francisco Sá; 
Fruta de Leite; Ibiaí; Icaraí de Mi-
nas; Indaiabira; Jaíba; Janaúba; Ja-
nuária; Japonvar; Lagoa dos Patos; 
Lontra; Matias Cardoso; Miravânia; 
Montalvânia; Monte Azul; Montes 
Claros; Ninheira; olhos D´Água; 
Padre Carvalho; Pintópolis; Riacho 
dos Machados; Rubelita; Salinas; 
Santa Cruz de Salinas; Santa Fé de 
Minas; São Francisco; São João da 
Ponte; São João das Missões; São 
João do Pacuí; São João do Paraíso; 

Taiobeiras; Ubaí; Várzea da Palma e 
Verdelândia.

“Com 180 novas Equipes de 
Saúde da Família com adesão for-
malizada ao Programa Informatiza 
APS, o Norte de Minas passa a ser 
uma das regiões destaques na utili-
zação do prontuário eletrônico do 
cidadão nas unidades básicas de 
saúde. Além de qualificar o aten-
dimento dos usuários do SUS, o 
Informatiza APS agiliza e melhora 
o desempenho dos serviços de 
saúde”, avalia a referência técnica 
da Coordenadoria de Atenção à 
Saúde da SRS, Patrícia Lima Maga-
lhães.

Já com mais de R$ 1,9 milhão 
previsto para ser investido neste 
ano e outros R$ 3,1 milhões em 
2024, dezessete municípios da ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas passam a ter 92 novos Agen-
tes Comunitários de Saúde creden-
ciados por parte do Ministério da 
Saúde. As localidades contempla-
das e que passam a ter 954 ACS 
são: Buritizeiro; Chapada Gaúcha; 
Curral de Dentro; Francisco Sá; 

Glaucilândia; Icaraí de Minas; Jaí-
ba; Matias Cardoso; Pirapora; Rio 
Pardo de Minas; São Francisco; 
São João das Missões; São João do 
Pacuí; São João do Paraíso; São Ro-
mão; Taiobeiras e Verdelândia.

O Ministério da Saúde também 
homologou a adesão de mais 15 
Unidades de Saúde da Família ou 
Unidades Básicas de Saúde ao Pro-
grama Saúde na Hora, com carga 
horária de 60 horas de trabalho se-
manal e, algumas, constituídas por 
equipes de saúde bucal.

O Programa Saúde na Hora tem 
como objetivo principal ampliar 
o acesso da população às ações 
e serviços de atenção primária à 
saúde por meio do funcionamento 
com horário estendido das Unida-
des de Saúde da Família e Unida-
des Básicas de Saúde. Os municí-
pios que fizeram novas adesões ao 
Programa são: Itacambira; Monte 
Azul, Montes Claros; Pirapora; 
Porteirinha; Riacho dos Machados; 
Salinas, São Francisco e Taiobeiras. 
Para adequação das unidades de 
saúde ao Programa Saúde na Hora 

o investimento do Ministério da 
Saúde será superior a R$ 200 mil.

Ainda com anuência dos con-
selhos municipais de saúde e das 
CIB-SUS, o Norte de Minas está 
sendo contemplado com a instala-
ção de sete novos laboratórios de 
próteses dentárias. Para este ano a 
previsão é de que sejam investidos 
R$ 367,5 mil, valor este que para 
2024 está calculado em R$ 630 mil. 
Os municípios contemplados com 
novos laboratórios são: Campo 
Azul; Capitão Enéas; Joaquim Fe-
lício; Lassance; Miravânia; Novori-
zonte e Várzea da Palma.

A odontóloga e referência téc-
nica da Coordenadoria de Aten-
ção à Saúde, Denise Maria Lúcio 
da Silveira destaca que, entre 54 
municípios que integram a área de 
atuação da SRS de Montes Claros, 
apenas Salinas ainda não possui 
laboratório de prótese dentária na 
rede de atendimento do SUS.

“Com os novos municípios cre-
denciados, passaremos a ter maior 
cobertura de serviços de próteses 

dentárias no Norte de minas. Isso 
representa uma elevação da dig-
nidade humana para as pessoas 
com ausência parcial ou total de 
dentes, melhorando a sua autoes-
tima, alimentação, comunicação 
e relações sociais. Consequente-
mente, isso reflete na melhoria da 
qualidade de vida dos usuários do 
SUS contemplados pelos serviços”, 
comemora Denise Silveira. 

O acesso às próteses dentárias 
pelo Sistema Único de Saúde ocor-
re por meio da equipe de saúde 
bucal da estratégia de saúde da fa-
mília que avalia cada usuário, cui-
da das necessidades primárias e só 
então fornece a prótese como par-
te do planejamento odontológico.

Já por meio da Portaria 418, o 
Ministério da Saúde credenciou 
quatro equipes de atenção primá-
ria prisional com gestão municipal 
em Francisco Sá, Janaúba, Januária 
e São João da Ponte. Para este ano 
o custeio das equipes demandará 
investimento de R$ 620 mil. Para 
2024 a previsão é de que sejam 
alocados R$ 1.068 mil.

     EMERGÊNCIAS MÉDICAS 
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Alunos do Curso Técnico em Emergências Médicas visitam a unidade hospitalar
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Reitor anuncia estudos para volta Reitor anuncia estudos para volta 
do vestibular tradicional e enaltece do vestibular tradicional e enaltece 
parceria com a imprensaparceria com a imprensa

Unimontes lança livro sobre a história Unimontes lança livro sobre a história 
de Darcy Ribeirode Darcy Ribeiro

Município entrega Município entrega 
100 cadeiras de rodas 100 cadeiras de rodas 
em Montes Clarosem Montes Claros

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) rea-
liza estudos para a volta do seu 
vestibular tradicional. A institui-
ção melhorou sua qualidade de 
ensino e tem a perspectiva de 
mais recursos para investimentos 
na pesquisa. Em breve, a univer-
sidade pretende retomar as obras 
da construção do Teatro da Uni-
montes, no seu campus-sede.

As boas notícias foram anun-
ciadas pelo reitor da Unimontes, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go, na manhã dessa quarta-feira 
(19), durante o “Café com a Im-
prensa”, que reuniu os represen-
tantes dos veículos de comunica-
ção escrita, radiofônica e digital 
da região. Também participaram 
profissionais da área e de órgãos 

e entidades parceiras da universi-
dade.

O reitor Wagner de Paulo San-
tiago enalteceu a importância da 
parceria com a imprensa, rece-
bendo os convidados, ao lado do 
vice-reitor, professor Dalton Ca-
deira Rocha. O encontro contou 
ainda com as presenças de demais 
integrantes da gestão superior da 
Universidade, entre os quais, pró-
-reitores, pró-reitores adjuntos e 
diretores de centros, além de di-
rigentes do Hospital Universitário 
da Unimontes e da Fundação de 
Apoio ao Ensino Superior do Nor-
te de Minas (Fadenor).

Ao se dirigir aos profissionais 
da imprensa, o reitor Wagner de 
Paulo Santiago enfatizou que a 
Universidade conta com a parce-

ria do segmento, visando aprimo-
rar as atividades de ensino, pes-
quisa e extensão e a prestação de 
serviços à comunidade.

“O nosso objetivo é ter uma 
gestão de portas abertas, res-
gatando o protagonismo e a 
importância da Universidade”, 
assegurou o reitor. Ele assinalou 
que a proposta da atual gestão 
da Unimontes é desenvolver um 
trabalho coletivo, com o apoio 
de “todos que querem o bem da 
universidade”, de forma “apar-
tidária”, envolvendo lideranças 
políticas e todos os segmentos da 
comunidade. Ele salientou que as 
ações voltadas para as melhorias 
da instituição abrangem todos os 
seus campi nas regiões Norte e 
Noroeste do estado e no Vale do 

Jequitinhonha.

ESTUDO PARA A VOLTA DO 
VESTIBULAR TRADICIONAL

O professor Wagner Santiago 
informou que atual gestão supe-
rior da Unimontes estuda o retor-
no do vestibular tradicional para 
o ingresso aos seus cursos de gra-
duação, que, atualmente, é feito 
pelo Sistema de Seleção Unificado 
(Sisu/MEC), com base nas notas do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(ENEM).

O reitor explicou que o retorno 
do vestibular tradicional tem como 
objetivos oferecer mais oportuni-
dades e valorizar os estudantes das 
regiões de abrangência da Unimon-
tes. Visa também reduzir a evasão 

dos cursos de graduação da univer-
sidade, já que, hoje, um percentual 
de estudantes de outras regiões do 
país que ingressam na instituição, 
acabam desistindo antes de con-
cluir as graduações, deixando vagas 
ociosas.

Santiago lembrou que recente-
mente, a Unimontes teve atestada 
a melhoria da qualidade do ensino 
ministrado, com a evolução do seu 
conceito no Índice Geral de Cursos 
(IGC), que passou de 3 para 4, de 
acordo com avaliação do Ministério 
da Educação (MEC).

Outra boa notícia é que a insti-
tuição vive a perspectiva de incre-
mentar os investimentos na inves-
tigação científica e tecnológica, a 
partir da chamada 04/2023, lançada 
pela Fundação de Amparo à Pes-

quisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig), dos “Centros de Tecno-
logia e Infraestrutura para pesquisa 
na UEMG (Universidade do Estado 
de Minas Gerais) e Unimontes”. A 
expectativa é que sejam destinados 
R$ 34 milhões para apoiar projetos 
de pesquisadores das duas univer-
sidades.

Ainda durante “Café com a Im-
prensa”, o professor Wagner de Pau-
lo Santiago informou que a gestão 
superior da Universidade Estadual 
de Montes Claros está trabalhando 
na viabilização de recursos financei-
ros para a retomada das obras de 
acabamento do Teatro da Unimon-
tes, que estão paralisadas há cerca 
de 10 anos. Situado no campus-se-
de, o anfiteatro terá capacidade 
para 760 pessoas sentadas.

Durante o evento, realizado no 
Restaurante Universitário (RU), no 
campus-sede, houve a apresentação 
do livro “Darcy Ribeiro – o homem 
e suas peles”, publicado pela Edito-
ra Unimontes em 2022, em come-
moração ao centenário de nasci-
mento do educador, antropólogo, 
político e escritor Darcy Ribeiro, 
natural de Montes Claros.

Na oportunidade, foram presta-
das homenagens especiais ao editor 
do livro, o professor da Universida-
de Estadual de Montes Claros (e 
também jornalista) Antônio Dimas 

Cardoso, ex-diretor da Editora Uni-
montes; e pelo professor João Ba-
tista de Almeida Costa, organizador 
da obra.

Eles agradeceram a Unimontes 
pelas homenagens e por viabilizar a 
publicação do livro “Darcy Ribeiro 
– o homem e suas peles”, que do-
cumenta e resgata a trajetória do 
antropólogo, com uma coletânea 
de artigos elaborados por profes-
sores e pesquisadores que estuda-
ram a vida e a obra do intelectual 
nascido em Montes Claros.

A cerimônia contou com a pre-

sença de representante da família 
do antropólogo e escritor, a jor-
nalista Maria Ribeiro. Ela agrade-
ceu a Unimontes pela valorização 
da “identidade” de Darcy Ribeiro.

Ao fazer o uso da palavra du-
rante o encontro, o reitor Wagner 
de Paulo Santiago cumprimentou 
os professores Antônio Dimas 
Cardoso e Joao Batista Almeida 
Costa pela organização, edição e 
publicação do livro “Darcy Ribei-
ro – o homem e suas peles”, e 
lembrou que o projeto foi inicia-
do na gestão anterior da Univer-

sidade. Ele também prestou ho-
menagem à família do professor 
Darcy Ribeiro, que dá nome ao 
campus-sede da Unimontes.

Antes dele, o vice-reitor, pro-
fessor Dalton Caldeira Rocha, 
também enalteceu o legado de 
Darcy Ribeiro: “o pensamento de 
Darcy vai ao encontro do papel 
mais importante da Universida-
de na sociedade, que é produzir 
conhecimento”, destacou o vi-
ce-reitor; ele também enalteceu 
o trabalho da imprensa. (Ascom 
Unimontes)

Com o propósito de promover 
uma maior qualidade de vida para 
as pessoas com deficiência, a Pre-
feitura de Montes Claros, através 
do “Centro de Reabilitação Física 
- Órtese e Prótese” irá realizar, no 
mês de abril, a entrega de 100 ca-
deiras de rodas adaptadas.

A solicitação do material é feita 
através das unidades básicas de 
Saúde. As cadeiras são persona-
lizadas de acordo com a necessi-
dade de cada paciente, possuem 
acessórios de segurança e pro-
movem conforto e autonomia aos 
usuários. Para mais informações: 
2211-4268 e 2211-4269. (Ascom 
PMMC)

     ENCONTRO COM JORNALISTAS 

     ACESSIBILIDADE
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PM realiza mega operação para PM realiza mega operação para 
proteção escolar em Montes Clarosproteção escolar em Montes Claros

Condenado por estupro de vulnerável é preso Condenado por estupro de vulnerável é preso 
em Lagoa dos Patosem Lagoa dos Patos

MGC-122 | Mulher morre após veículo colidir MGC-122 | Mulher morre após veículo colidir 
contra árvore em Capitão Enéas contra árvore em Capitão Enéas 

Corpo de Bombeiros socorre Corpo de Bombeiros socorre 
condutor após acidente de condutor após acidente de 
moto em Salinasmoto em Salinas

Corpo de homem é Corpo de homem é 
encontrado no rio São encontrado no rio São 
Francisco, em Januária Francisco, em Januária 
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A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu um mandado de 
prisão em desfavor de um homem, 
de 42 anos, condenado a 14 anos 
de prisão pelo crime de estupro, 
em Lagoa dos Patos, na região 
Norte do estado. A vítima, filha do 
suspeito, revelou o crime cometido 
por ele em 14 de agosto de 2017.

RELATO DOS ABUSOS

O caso foi denunciado por re-
presentantes do Conselho Tutelar 
de Lagoa dos Patos. Sobre os fatos, 
a vítima, que à época tinha 16 anos, 
contou que foi abusada pelo pai 
dos 11 aos 14 anos.

A adolescente relatou que era es-
tuprada em casa e quando acompa-
nhava o pai para cuidar de planta-

ções em uma comunidade próxima. 
Conforme a vítima, ela dormia em 
um colchão na sala e o seu pai se 
aproveitava disso para cometer os 
abusos. Durante à noite ou madru-
gada, ele se dirigia até o local onde 
ela dormia e a estuprava. Ele tam-
bém, de acordo com a adolescente, 
durante as viagens que faziam para 
cuidar de uma plantação, por diver-
sas vezes parava no meio do cami-
nho para abusar dela, no meio do 
mato.

Ainda segundo a vítima, o ho-
mem teria encerrado os abusos 
quando ela ameaçou denunciá-lo 
para as autoridades. Após isso, a 
menina passou a viver em cárcere 
privado, sendo proibida de sair, 
com exceção de frequentar a escola 
e o local de trabalho.

A mãe da menor de idade pres-
tou declarações à época, quando 
afirmou não ter conhecimento so-
bre os fatos ou mesmo desconfiar 
que a filha fosse abusada pelo ma-
rido.

PRISÃO

O suspeito foi localizado por 
uma equipe de policiais civis lo-
tados em Montes Claros na casa 
dele, em Lagoa dos Patos. Duran-
te a abordagem, o homem tentou 
fugir pelos fundos do imóvel, que 
não tem muros, mas o local estava 
cercado pelos policiais. Após a for-
malização do mandado judicial, o 
suspeito foi encaminhado ao siste-
ma prisional e está à disposição da 
Justiça. (ASCOM-PCMG) 

Em Capitão Enéas, uma idosa, 
de 71 anos, morreu após sofrer 
um acidente de carro, na MGC-
122. De acordo com a Polícia Mili-
tar, o marido da vítima que condu-
zia o veículo, relatou que os dois 
seguiam de Janaúba com destino 
a Montes Claros, quando ele per-
deu o controle da direção devido a 
ondulações existentes na rodovia. 
O carro saiu da pista e percorreu 
cerca de 40 metros, e apenas pa-
rou ao bater em uma árvore.

A idosa, Dulce Costa Lôpo, 

acabou ficando presa às ferra-
gens e não resistiu aos ferimen-
tos. Uma equipe do Corpo de 
Bombeiros de Janaúba foi acio-
nada e realizou o desencarcera-
mento do corpo. A PM informou 
que o motorista apresentava es-
coriações e ainda se queixava de 
dor no tórax, mas recusou aten-
dimento médico.

A perícia da Polícia Civil foi 
até o local e fez a liberação do 
corpo da vítima para o Instituto 
Médico Legal de Montes Claros.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Nesta quinta-feira (20), a Polícia 
Militar de Minas Gerais realizará a 
Mega Operação Fecha Batalhão 
para Proteção Escolar em todos 
os municípios do estado com o 
intuito de potencializar as ações 
para oferecer mais segurança aos 
educandários.

Em Montes Claros, o lançamen-
to oficial da Operação acontece a 

partir das 6h, na sede do 10°Ba-
talhão. Todo o efetivo da PM será 
empregado na ação realizando o 
policiamento, visitas e contatos co-
munitários nas escolas na entrada 
e saída dos estudantes e durante 
as aulas buscando a construção de 
um ambiente seguro e promoção 
de uma cultura de paz em todos os 
educandários. 

A Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG) promove, nesta data, o “Dia 
do Acolhimento pela Paz”, com o 
objetivo de sensibilizar e envolver 
toda a comunidade escolar da rede 
estadual de ensino no fortaleci-
mento da cultura da paz e preven-
ção à violência em diversas escolas 
do estado.

LIVE: SEGURANÇAS NAS 
ESCOLAS 

Também nesta quinta-feira, 
será realizada a Live: Segurança 
nas Escolas, a partir das 15h30, 
no canal do YouTube da SEE/MG, 
que terá como tema principal o 
fortalecimento da rede de pro-
teção e as ações de prevenção 

à violência no ambiente escolar, 
como o Programa de Convivên-
cia Democrática, os Núcleos 
de Acolhimento Educacional 
(NAEs) e a Patrulha Escolar da 
PMMG. 

A Live também terá a parti-
cipação de representantes do 
Núcleo Interinstitucional de 
Proteção Escolar, que é compos-

to, além da SEE/MG, pelo Minis-
tério Público de Minas Gerais 
(MPMG), a Defensoria Pública de 
Minas Gerais (DPMG), o Sindicato 
das Escolas Particulares de Minas 
Gerais (Sinepe) e a União Nacional 
dos Dirigentes Municipais de Edu-
cação de Minas Gerais (Undime), 
além da Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG).

Na tarde de terça feira (18), o 
Corpo de Bombeiros Militar, em Sa-
linas, foi acionado para socorrer um 
idoso que caiu de sua motocicleta na 
rua Sebastião Moreira, no Centro de 
Salinas.

Quando a guarnição de resga-
te chegou ao local, a vítima, de 63 
anos, estava caída sendo amparada 

por uma equipe da guarda muni-
cipal. Segundo os bombeiros, o 
motociclista estava consciente e 
orientado, e relatou que se desloca-
va sentido ao bairro Centro, quando 
perdeu o controle da motocicleta 
ao passar próximo de um monte de 
areia, caindo no chão.

O Corpo de Bombeiros informou 

que a vítima apresentava escoria-
ções nos membros superiores, e se 
queixava de fortes dores na coluna 
lombar. Após avaliação, os militares 
realizaram a imobilização do idoso 
em prancha longa, e em seguida o 
levaram para o hospital municipal 
de Salinas, deixado aos cuidados de 
uma equipe médica de Plantão.

Homem que estava desapare-
cido foi encontrado sem os sinais 
vitais no rio São Francisco, em Janu-
ária, nessa quarta-feira (19). Alexan-
dre Souza Lisboa estava não foi mais 
visto desde segunda-feira (17), após 
sair pela manhã para uma caminha-
da e não retornar para a casa.

Segundo informações, uma se-
nhora avistou um corpo boiando 
no rio e acionou o Corpo de Bom-
beiros, na terça-feira (18). Uma 
equipe se deslocou até o local e re-
alizou buscas até o anoitecer e não 
localizou a vítima. Ao retornar pela 
manhã de quarta, os militares foram 

informados que um pescador havia 
encontrado o corpo no rio, em um 
local conhecido como “Carcará”. 

O corpo de Alexandre foi resga-
tado e levado ao IML de Januária, 
sendo reconhecido pela família. A 
Polícia Civil deve investigar o ocor-
rido.
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Deputado protesta contra prisão de Deputado protesta contra prisão de 
advogada de Montes Clarosadvogada de Montes Claros

Montes Claros faz recapeamento e Montes Claros faz recapeamento e 
alargamento da avenida Leonel Beirãoalargamento da avenida Leonel Beirão

Moc prepara Moc prepara 
parque para Dia do parque para Dia do 
TrabalhadorTrabalhador

GIRLENO ALENCAR

O deputado federal Marcelo 
Freitas protestou contra a prisão da 
advogada Aline Bastos, do grupo 
“mulheres de direita em montes 
claros’, ocorrida na terça-feira, em 
virtude de mandados de prisão ex-
pedidos pelo Supremo Tribunal Fe-
deral. “A nosso sentir, mais abusos 
cometidos. Uma das pessoas presas 
disputou as eleições de 2022, por 
minha cidade de Montes Claros/
MG, em certos momentos até mes-

mo antagonizando comigo, buscan-
do o seu espaço, o seu lugar ao sol. 
Não podemos, todos nós, pouco 
importando a posição política ado-
tada, nos calar perante tais exces-
sos. Jamais ficarei em silêncio no 
momento em que injustiças são 
cometidas! Liberdade ainda que 
tardia”, questionou o deputado 
ainda que “a denúncia oferecida 
pela Procuradoria-Geral da Repú-
blica, com ‘pedido de prisão’, do 
senador Sérgio Moro, é um com-
pleto absurdo! Um ‘assédio judi-

cial’!”, disse Freitas.
Os fatos aconteceram em uma 

festa junina, antes do início do 
mandato de Senador. Em tom de 
brincadeira, disse “Qualquer um 
que se manifestar contra o Su-
premo Tribunal Federal ou seus 
integrantes corre sério risco de 
ser perseguido, ainda que me-
diante denúncias ineptas como 
aquela apresentada pela PGR, ór-
gão incompetente, perante juízo 
absolutamente incompetente”, 
disparou.

A Prefeitura de Montes Claros 
continua executando nesta se-
mana, as obras de recapeamento 
e alargamento na avenida Leonel 
Beirão de Jesus.,  localizada na 
Vila Sumaré (região central da 
cidade), sofre há anos com ala-
gamentos e desgaste do asfalto. A 
Prefeitura realizou, recentemen-
te, uma ampla obra de drenagem 
no trecho, que resolveu definiti-
vamente o problema das inunda-
ções. 

Agora estão sendo realizados 
os serviços de fresagem (retira-
da do asfalto velho), para poste-
riormente ser aplicada uma nova 

capa asfáltica.   O recapeamento 
das grandes avenidas faz parte do 
projeto de recuperação dos maio-
res corredores de trânsito e das 
principais vias do Município.

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando o processo licita-
tório de reforma e requalificação 
da avenida Osmane Barbosa (re-
gião norte da cidade). A primeira 
sessão do processo está marcada 
para o dia 3 de maio, data limite 
para as empresas interessadas en-
tregarem os documentos exigi-
dos. O valor máximo da obra está 
fixado em R$ 4.599.270,96.

A obra de intervenção na ave-

nida Osmane Barbosa inclui o 
recapeamento da via e a implan-
tação de outras melhorias, como 
parte do projeto de ampliação da 
mobilidade urbana em Montes 
Claros. Há décadas a população 
aguardava o recapeamento de-
vido à situação precária do piso 
asfáltico, desgastado pelo tempo 
e pela circulação de veículos pe-
sados. 

A reforma irá se somar a outras 
melhorias realizadas recentemente 
no local, como a implantação de 
rede de drenagem pluvial, que está 
evitando alagamentos no bairro 
Raul Lourenço. (Ascom PMMC)

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), está realizando ma-
nutenções no Parque Milton Prates, 
tendo em vista a Festa do Trabalhador 
2023, que será realizada nas depen-

dências do Parque. Estão sendo re-
alizados serviços de poda, limpeza, 
pintura de trilhas e outros, de forma 
a deixar tudo pronto para receber da 
melhor forma os trabalhadores e suas 
famílias no dia 1º de Maio.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, explica 
que a SEMMA está cuidando de tudo 
com eficiência e qualidade, para que a 
Festa do Trabalhador seja um sucesso. 
(Ascom PMMC)

D
IV

U
LG

A
ÇÃ

O



Montes Claros,  quinta-feira, 20.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Gaspar pede a Gilda a quantia exigida por Mirtes. Marcelino não consegue prestar 
atenção à aula. Gilda exige que o promotor Sílvio arrume a quantia pedida por Mirtes. Pa-
dre Diógenes questiona Frei Tomé sobre o boneco de saci de Marcelino. Odilon conta seu 
plano de fuga para Verônica. Wanda encontra o pagamento que Sílvio recebeu de Gilda. 
Frei João inicia a reforma na casa de Orlando. Gilda se insinua para Orlando e Marê fica 
enciumada. Fabiano estranha ao ver Elza trancada em casa e questiona Turíbio. 

Tatá tenta se aproximar de Jenifer, que o repele. Leonardo e Isabel questionam o 
filho sobre o comportamento da namorada. Kate repreende Jenifer por procurar um 
motivo para brigar com Tatá. Rafa prepara Clara para fotografá-la, mas Theo atrapalha 
os dois. Lumiar se entristece ao saber que Ben irá morar em Piedade. Jenifer discute 
com Tatá. Lumiar avisa a Theo que precisa preparar as testemunhas para a audiência 
de paternidade. Bela ajuda Fred a gravar seu pedido de desculpas para Guiga. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
declarável
por celula-
res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
avestruz

Orestes
Barbosa,
poeta e

jornalista

Curso
fluvial

Coração,
em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
(abrev.)

De preço
elevado

Profissio-
nais como

Lewis 
Hamilton 

e Alex 
Albon Material

do asfalto
Luta

japonesa 

Os dois 
estados
mais se-

tentrionais
do Brasil

Diz-se do
artista de 
vanguarda

Rutênio
(símbolo)
2.000, em
romanos

Fechar,
em inglês
Filho do
meu tio

Atividade
rural que
responde
por mais

de 1/3 das 
exporta-
ções bra-
sileiras

Índice das matérias
que devem ser cur-
sadas a fim de que 
o aluno se forme

Prerrogativa traba-
lhista usada como
recurso para busca 

de melhorias salariais

Parceira natalense 
de Gilberto Gil na

música "Minha
Princesa Cordel"

Encargo
sobre algo
Nome da
7ª letra 

"Unidas",
em ONU

Farinha 
de mandi-
oca fina,

peneirada
(bras.
Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Oto afirma a Bia que deseja seguir com o casamento. Cotinha sente que Rudá 
está diferente. Ari conta a Núbia que Chiara se mudará do apartamento de Guerra. 
Adalgisa avisa a Núbia que a venda que era da amiga foi comprada por uma mulher 
do Rio. Guerra pede ao advogado que passe para Núbia a venda que comprou em 
nome de Dina. Bia avisa a Oto que não remarcará o casamento e que decidiu voltar 
para o Rio. Chiara entrega a Júlia duas barrigas falsas de grávida. 

Tânia manda Celeste abordar Glória em busca de informações. Brenda e Raquel de-
sejam ir embora da Luc4Tech por conta das grosserias de Luca. O jovem pede desculpas 
e implora para elas ficarem. Otto despista os perseguidores. Na Escola Ruth Goulart, 
Otto e Jefferson procuram por Luc2, assim como as crianças do Yupecho. Otto encon-
tra LUC2, e o alarme dispara. Mesmo não tendo acesso ao GPS de Luc2, Luca recebe a 
notificação do alarme e fica preocupado.

Massacrado na web, ex-marido de Preta 
Gil toma atitude drástica após polêmicas 
sobre fim do casamento

Aniversário ou chá revelação? O detalhe que 
ninguém reparou na festa de Bruna Biancardi e 
que pode ser pista do sexo do segundo filho de 
Neymar!

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Casamento de Preta Gil e Rodrigo 
Godoy chegou ao fim com muitos bo-
atos polêmicos, que incluem até trai-
ção. Saiba mais

Rodrigo Godoy está no olho do 
furacão desde o vazamento de infor-
mações polêmicas a respeito do fim 
do casamento com Preta Gil; dentre as 
notícias, está uma suposta traição do 
rapaz com a ex-stylist da cantora.

Desde então, Rodrigo tem sido 
bombardeado na web não apenas pela 
infidelidade, mas por fazer isso com a 

esposa em um momento tão delicado, 
por conta do tratamento contra um 
câncer no intestino. O perfil do rapaz, 
então, foi tomado por comentários, 
que apontavam a falta de responsabi-
lidade afetiva dele.

Para diminuir os ataques, Rodrigo 
tomou uma atitude drástica: ele tran-
cou seu perfil no Instagram. Com isso, 
para segui-lo, é preciso de autorização 
do dono do perfil e só quem já o se-
guia previamente pode ver e comentar 
as postagens. É uma atitude que reduz 
o impacto da repercussão, mas não 
cessa, afinal, ele acumula mais de 700 

Neymar e Bruna Biancardi anun-
ciaram a gravidez com um post con-
junto nas redes sociais na noite desta 
terça-feira (18). 

A gravidez de Bruna Biancardi, 
fruto da relação com Neymar, é um 
dos assuntos mais comentados do dia 
e um detalhe recente não passou des-
percebido pelos fãs mais atentos. De-
talhe este que poderia revelar o sexo 
da criança, algo que ela insinuou não 
saber ao se referir ao bebê como “fi-
lho(a)”.

Bruna completou 29 anos de vida 
no último dia 15 e ganhou uma festa 
de aniversário muito especial produ-
zida pela cunhada, Rafaella Santos. A 
decoração da festa foi toda rosa-bebê, 
em uma estética muito semelhante 
a um chá revelação. Outro detalhe 
também gerou intriga: a influencia-

dora começou o evento com um look 
branco e trocou por um modelito 
rosa no decorrer do festejo.

Esses detalhes levaram muitos se-
guidores de Bruna a suspeitarem que 
ela esteja a espera de uma menina. 
Diversos internautas apontaram essa 
curiosidade na publicação onde ela e 
Neymar anunciaram a gravidez.

“A festa surpresa de ‘aniver’ que 
a Rafaella fez pra ela era chá revela-
ção... Era muito rosa”, apontou uma 
internauta. “Senti essa vibe quando vi 
a mesa do bolo”, disse outra seguido-
ra. “Faz muito sentido”, concordou 
outro perfil.

Vale lembrar que os boatos de que 
Bruna está grávida tiveram início em 
março, portanto, é muito provável 
que no aniversário da influenciadora 

toda a família do craque já estivesse 
ciente da gestação.

NEYMAR E BRUNA BIANCARDI: O 
ANÚNCIO DA GRAVIDEZ

Neymar e Bruna anunciaram a 
gravidez com um post conjunto nas 
redes sociais. A revelação veio junto 
com um ensaio fotográfico fofo do 
casal. Nas imagens, o jogador do PSG 
beija e faz carinho na barriga da na-
morada, que já está protuberante.

“Sonhamos com a sua vida, pla-
nejamos a sua chegada e saber que 
você está aqui para completar o nos-
so amor, deixa os nossos dias muito 
mais felizes. Você vai chegar em uma 
família linda, com irmão, avós, titios 
e titias que já te amam muito! Vem 
logo, filho(a), estamos ansiosos por 
você!”, escreveu Bruna.

mil seguidores em sua rede.
Quem tomou atitude parecida foi 

a estilista Ingrid B. Lima, apontada 
como affair de Rodrigo. No entanto, 
ela foi além e desativou seu perfil no 
Instagram. Os usuários que tentam 
acessar encontram uma mensagem 
avisando que a página não está dispo-
nível

PRETA GIL DESABAFA SOBRE PO-
LÊMICAS: ‘PESADELO’

Na noite desta terça-feira (18), Pre-
ta Gil fez o primeiro pronunciamento 
sobre as polêmicas a respeito de seu 
casamento. Em um forte desabafo, a 
cantora falou sobre a onda de rumo-
res sobre sua vida pessoal em um mo-
mento delicado de saúde.

“Amores meus, hoje acordei numa 
espécie de pesadelo. Pelo meu estado 
de saúde muito grave esses dias, mi-
nha equipe, amigos, família e médicos 
me blindaram de fofocas que estavam 
saindo a respeito do meu casamento, 
mas infelizmente hoje eles não conse-
guiram mais me poupar da crueldade 
que está rolando na internet. Muitas 
coisas eu tomei conhecimento hoje e 
estou muito abalada”, disse Preta.
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North Esporte Clube abre temporada North Esporte Clube abre temporada 
oficial em noite solene realizada em oficial em noite solene realizada em 
Montes ClarosMontes Claros

Cruzeiro terá que realizar feito inédito Cruzeiro terá que realizar feito inédito 
para vencer o Grêmio na Série Apara vencer o Grêmio na Série A

Conmebol relata cartão vermelho para Conmebol relata cartão vermelho para 
Coudet após derrota do AtléticoCoudet após derrota do Atlético

JOYCE ALMEIDA 

Foi lançada oficialmente, em 
Montes Claros, a temporada do 
North Esporte Clube, equipe que já 
fez história em 2022. O empresário 
Victor Oliveira falou sobre a expec-
tativa: “agora é mais uma batalha. 
Com certeza o time está bastante 
aguerrido com jogadores escolhi-
dos a dedos, então a nossa esperan-
ça é de que consigamos mais este 
acesso. Estamos focados para isso e 
temos a crença de que este acesso 
virá, que é o lugar que Montes Cla-
ros e o Norte de Minas merecem, 
tendo um time na primeira divisão 
do Campeonato Mineiro”. 

O craque Jorge Henrique des-
tacou: “nós vimos o carinho que o 
torcedor tem com a gente, como 
nos abraçou no ano passado, então 
tenho certeza de que, com o time 
na primeira divisão, os torcedores 

nos abraçarão cada vez mais. Se 
Deus quiser, vamos dar a resposta 
positiva, pois o torcedor merece 
uma equipe de qualidade repre-
sentando Montes Claros, e nós, 
jogadores, faremos de tudo para 
dar cada vez mais alegria para os 
montes-clarenses”. 

Andrey Souza, sócio proprie-
tário do time, juntamente com 
Victor Oliveira, comentou: “só 
aumentou a responsabilidade, 
hoje trabalhamos ainda mais 
para representar Montes Claros e 
o Norte de Minas, e essa é uma 
tarefa não tão fácil, mas estamos 
buscando através de toda a con-
dição que damos para os atletas 
e com a comissão técnica montar 
uma equipe competitiva. Temos a 
certeza de que montamos. Então 
agora é trabalhar e focar na bus-
ca de resultados, pois o sonho de 
todos nós é ter um time de peso 

na primeira divisão. Se Deus qui-
ser, ao final do Módulo 2, teremos 
essa condição, mas contando com 
o apoio do torcedor e de toda a 
imprensa para que isso aconteça, 
e todos nós possamos festejar”. 

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros falou: “é mais do que o fute-
bol, é um projeto social, econô-
mico, de grande envergadura. A 
Prefeitura de Montes Claros fica 
muito honrada de receber o time 
do North Esporte Clube, mas, 
sobretudo, os investimentos e 
perspectiva do time, que é muito 
mais do que ganhar títulos, e sim 
gerar um desenvolvimento para 
os jovens, com perspectiva de tra-
balho. É uma honra poder mos-
trar que o município possui valores 
humanos, recursos econômicos, e, 
sobretudo, patrocinadores que vão 
garantir esse belo investimento na 
cidade”, finalizou.

O Cruzeiro terá que ‘contra-
riar as estatísticas’ e realizar feito 
inédito para vencer o Grêmio na 
segunda rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com números bastante 

ruins nestes primeiros meses de 
temporada, a Raposa se mantém 
como a única equipe da Série A que 
ainda não venceu como mandante 
em 2023.

Na primeira fase do Campeo-
nato Mineiro, foram quatro jogos 
em casa: empates por 1 a 1 com 
Athletic, Atlético e Democrata-SL e 
derrota por 1 a 0 para o Pouso Ale-

O registro da partida entre Athle-
tico-PR e Atlético no site oficial da 
Conmebol mostra que Eduardo Cou-
det foi expulso após o apito final. O 
treinador do Galo reclamou acintosa-
mente com o árbitro Pablo Echavarría 
e recebeu o cartão vermelho antes de 
ir aos vestiários. 

Bastante irritado, Coudet entrou 
no gramado da Arena da Baixada para 
tirar satisfações com a arbitragem na 
derrota do Atlético para o Athletico-
-PR, por 2 a 1, nessa terça-feira (18), 
pelo Grupo G da Copa Libertadores.

O argentino correu em direção ao 
árbitro Pablo Echavarría, seu compa-
triota, e fez o sinal de VAR. O gesto 
seria alusivo à expulsão de Mariano, 
aos 43 minutos do segundo tempo.

Mariano tomou o segundo cartão 
amarelo ao tentar desarmar Thiago 

Andrade. Na entrevista coletiva, Cou-
det ressaltou que o lateral do Galo 
tirou a bola do atacante do Furacão 
- sem, portanto, fazer falta no lance.

Outra jogada bastante questiona-
da pelos atleticanos foi o pênalti de 
Paulinho, uma vez que a bola tocou 
primeiramente na barriga do atleta e 
depois no braço. Echeverria paralisou 
o jogo por sete minutos e contou 
com o auxílio do vídeo para assinalar 
a infração.

“Qual o critério para estar sete 
minutos buscando o pênalti, 
quando no jogo anterior, contra 
o Libertad, o VAR não chama para 
analisar o pênalti para nós? Foi 
dez vezes mais pênalti”, reclamou 
Coudet, referindo-se a um lance 
semelhante na partida anterior 
pelo torneio.

O revés em Curitiba mantém o 
Atlético na lanterna do Grupo G, 
ainda sem pontuar. O time alvine-
gro foi derrotado pelo Libertad na 
estreia, por 1 a 0, no Mineirão.

O Atlético busca a recuperação 
na Libertadores no dia 3 de maio 
(quarta-feira), contra o Allian-
za Lima, do Peru. O jogo será às 
21h30, no Mineirão, em Belo Ho-
rizonte. 

Na partida contra o Alianza 
Lima, além de Eduardo Coudet e 
o lateral-direito Mariano, expulsos 
em Curitiba, o Atlético não contará 
com o atacante Paulinho, suspen-
so pelo terceiro cartão amarelo. O 
atacante Cristian Pavón, com o fim 
da pena imposta pela Conmebol, 
poderá estrear pelo Galo na Liber-
tadores. (Superesportes)
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gre. Três desses confrontos foram 
disputados no Independência, em 
Belo Horizonte, e um foi transferi-
do para o Estádio Kléber Andrade, 
em Cariacica, no Espírito Santo.

Já no duelo de ida da semifinal 
do torneio, o Cruzeiro recebeu o 
América na Arena do Jacaré, em 
Sete Lagoas. O Coelho venceu por 
2 a 0 e encaminhou sua classifica-
ção - confirmada dias depois, com 
triunfo por 2 a 1 no Horto.

DESEMPENHO DO GRÊMIO 
COMO VISITANTE

O time celeste enfrenta o Grê-
mio neste sábado (22), às 21h, no 
Independência. Adversário históri-
co do Cruzeiro, o Tricolor Gaúcho 
vem tendo ótimo desempenho 
como visitante em 2023.

Hexacampeã estadual no come-
ço de abril, a equipe comandada 
por Renato Portaluppi conquistou 
70% dos pontos que disputou fora 
de casa até aqui. Foram seis vitórias, 

três empates e apenas uma derrota 
em jogos do Campeonato Gaúcho 
e da Copa do Brasil. No torneio da 
CBF, eles mantêm 100% de aprovei-
tamento.

Na última vez em que o Grê-
mio visitou o Cruzeiro, os minei-
ros triunfaram. Treinada por Pau-
lo Pezzolano, a Raposa derrotou 
o Grêmio por 1 a 0 no Horto, em 
maio de 2022, pela sexta rodada 
da Série B.

AUSÊNCIA DO MINEIRÃO

Uma das principais armas ce-
lestes na temporada passada, mar-
cada pelo retorno do clube à elite 
e o título da Segunda Divisão, foi a 
presença de um Mineirão sempre 
lotado pelos cruzeirenses.

Devido ao imbróglio de Ronal-
do Fenômeno com a Minas Arena, 
empresa responsável pela gestão 
do estádio, o Cruzeiro optou por 
mandar seus compromissos no 
Independência. Para utilizar o lo-

cal, o clube costurou um acordo 
com o América, válido por todo o 
ano de 2023.

O Mineirão foi palco de 24 jo-
gos do time estrelado no último 
ano: retrospecto de 17 vitórias, 
dois empates e cinco derrotas 
nesse período. Na Série B, o Cru-
zeiro venceu 13 partidas, empa-
tou duas e perdeu apenas uma no 
Gigante da Pampulha.

PRÓXIMOS JOGOS DO 
CRUZEIRO EM CASA

22/4 - Cruzeiro x Grêmio, no 
Independência - 2ª rodada da Sé-
rie A; 25/4 - Cruzeiro x Náutico, 
no Independência - volta da 3ª 
fase da Copa do Brasil; 6/5 - Cru-
zeiro x Santos, no Independência 
- 4ª rodada da Série A; 10/5 - Cru-
zeiro x Fluminense, no Indepen-
dência - 5ª rodada da Série A; 22/5 
- Cruzeiro x Cuiabá, no Indepen-
dência - 7ª rodada da Série A. (Su-
peresportes)
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PIADA DE MAL GOSTO 

Nunca pensei que um PAPA, fosse tão infeliz num comentário como o argentino, Francisco, que em um encontro com 
padres brasileiros anos atrás no Vaticano exibiu um sorriso e fez piada de mal gosto respondendo aos padres: “O BRASIL 
NÃO TEM SALVAÇÃO, É MUITA CACHAÇA E POUCA ORAÇÃO”. Será que ele esqueceu que nosso país é o mais católico 
do mundo? No Brasil é a cachaça e lá na sua terra, ou seja, ARGENTINA, que está literalmente quebrada, eles são viciados 
com vinhos. E recentemente, o Papa andou inocentando o presidente Lula, mas todos sabem da corrupção que sempre 
foi noticiada no Banco do Vaticano. Sei não, mas este padre me parece ter tendência ao comunismo, devido aos atos que 
sempre defende. Mas como sou católico romano, respeito o mesmo apesar dos pesares.

LOTEAMENTO

PT segue com a política de loteamento dos fundos de pensões: depois de agredir os funcionários do Banco do Brasil 
com a imposição de nome desqualificado para o cargo, chegou a vez do Postalis, fundo de pensão dos funcionários dos 
Correios. O PT selecionou um de seus afiliados como novo presidente do Postalis um dirigente do Sindicato dos Bancários 
de São Paulo. O sindicalista Camilo Fernandes dos Santos foi confirmado no cargo na última segunda-feira, após reunião 
do Conselho Deliberativo. É a volta da República do Sindicato.

ONDE ANDAM?

ESTAMOS vendo o Norte de Minas, sofrer cada vez mais com a terrível estiagem, mesmo com algumas pancadas rápi-
das de chuva, que não caiu em toda região. Sei não, entra ano e nada é feito neste sentido. Gostaria de saber onde andam 
as ENTIDADES DA ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS que não correm atrás dos poderes e só aparecem mesmo em notícias 
nos jornais, certamente para aparecer. VAMOS TRABALHAR EM PROL DESTE POBRE SERTÃO, GENTE, pois rola muitos 
$$$ e ficam calados. Até quando?...

COMÉRCIO 

MESMO COM a terrível crise e a insegurança que o Brasil está vivendo, muitos e muitos empresários continuam inves-
tindo em vários setores. Domingo fui ao MONTES CLAROS SHOPPING CENTER e fiquei impressionado, e ver novas  lojas, 
restaurantes na parte térrea, barzinho, etc. E falando em barzinhos, os BUTECOS tomaram conta da cidade e são mesmo o 
ponto de encontro não só dos jovens mas  de muitos casais. Com a venda do FAVORITTO para Ville Mocellin, que deverá 
transformar o mesmo em uma Churrascaria, como eu disse, Moc perdeu seu mais requintado restaurante. O EMPRESÁRIO 
LEANDRO OLIVEIRA pretende expandir seu famoso FAVORITTO não só em Trancoso, onde os três são os melhores do 
QUADRADO, mas também nas capitais. Bola pra frente...

GOVERNO FEDERAL CEDE

A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA) disse que as novas ações do Movimento dos Sem Terra 
(MST) reforçam a urgência do pedido de liminar protocolado no último dia 12, no Supremo Tribunal Federal (STF), para 
impedir invasões de propriedades. O governo federal cedeu à pressão do MST e nomeou, sob encomenda, sete novos 
superintendentes do Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária (Incra).

CÉSAR SOUTO e sua esposa, ANDREA, deram bem mesmo no setor de BUTECOS, pois além dos dois que 
possuem e andam sempre lotados, brevemente estarão inaugurando outro também no Jardim São Luiz. Mesmo com 
o fechamento do ‘Favoritto’ temos ainda uns três restaurantes com cardápios diferenciados e que frequento quando 
saiu para jantar com os amigos. Mas meu QG de final de semana é mesmo o SKEMA-KENTE E O DUCA GOUMERT. 

O MINISTÉRIO de Minas e Energia planeja subsidiar a construção e a operação de novos gasodutos para 
escoar a crescente produção no mar. O objetivo é ampliar a oferta do insumo, reduzir a importação e baixar o preço 
final para a indústria. De boas intenções o inferno está cheio de gente.

DEPOIS DE UM PEQUENO repouso, devido a uma cirurgia que fiz nas varizes, já estou de volta na ACA-
DEMIA 360 STUDIO FITNESS, pois já estava com saudade das turmas de professores e amigos que malham ali das 
6h até às 8h. VAMOS TODOS CUIDAR DA SAÚDE e esquecer idade, pois como sempre digo, ELA ESTÁ NA CABEÇA.  

UM DIA APÓS dizer que a Ucrânia também é responsável pela guerra iniciada pela Rússia há pouco mais de 
um ano, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva recebeu na segunda-feira pessoalmente, no Palácio do Planalto, o 
chanceler de Vladimir Putin, Serguei Lavrov, de acordo com agenda divulgada pelo Itamaraty. Esse pronunciamento 
do nosso Presidente, causou mal estar na União Europeia e outras partes do mundo. 

AINDA que a população total da Índia não esteja mais crescendo vertiginosamente, apresentando na verdade 
uma rápida tendência à estabilização, especialistas da ONU projetam que, em algum momento desse mês, ela vai 
finalmente superar a da China, que encolhe gradualmente.

IMPRESSIONANTE como existe um número enorme de pessoas que já tomaram uma, duas e até três VACI-
NAS contra a Covid-19, e que estão resistentes em tomarem as próximas doses. A VERMECTINA que era um remédio 
popular, subiu de preço depois que foi comprovado que evita a terrível doença. Aliás, a VACINA DA GRIPE, já está 
sendo aplicada nos Postos de Saúde e na próxima semana vou tomar a mesmo como faço todos os anos.

O BUFFET DE MARILUCE PIMENTA voltará a comandar a FEIJOADA DO THEO e ela e sua equipe pro-
metem muitas novidades dia 6, além da famosa FEIJOADA, APARADORES COM SALADAS, COMIDA DE BUTECO, 
MASSAS, SALGADINHOS, SOBREMESAS, O FAMOSA É CAFÉ DO LÚ, ETC. A cerveja vai jorrar geladíssima e os barzi-
nhos de Halan Borges irão servir a vontade COQUITEIS COM FRUTAS, VODKA E GIM. Vem chegando...

 

AO LONGO destes 522 anos de existência do BRASIL, houve um momento que apenas um, em que a po-
pulação brasileira acreditou que havia realmente JUSTIÇA em seu país, e que, de fato, existiam LEIS e que eram 
aplicadas a todos IGUAL, incluindo os milionários, políticos corruptos, os influentes e poderosos. A maioria com 
roubos comprovados e até devolveram parte do que foi roubado, estão aí novamente no poder, tudo isso graças ao 
que estão fazendo os Ministros do STF... 

VAP VIP

MEU DESTAQUE HOJE vai para o inesquecível amigo, JAIR SÁ MIRANDA, 
pois jamais devemos nos esquecer dos que partiram. Este jornalista acom-
panhou toda trajetória dele e de INÊS, bem como de seus filhos Pávilo 
que nasceu em Beagá, Priscila e Paul aqui em Moc. Hoje, Jair e Inês (foto) 
estariam completando 54 anos de feliz união. Lembro perfeitamente quan-
do em 1980, eles chegaram aqui em Moc e logo cativaram nossa socieda-
de pela fina educação, elegância e com muita visão, sempre com Inês ao 
lado, pois para quem não sabe, eles sempre foram grandes batalhadores, 
construíram empresas importantes e  formaram uma bela família. Quantas 
lembranças boas em receber este elegantíssimo casal em todas as minhas 
festas. Outras vezes, convivi com eles, momentos difíceis, principalmente 
quando Dona Dina partiu. Quantas vezes fui com Inês rezar no tumulo de 
mamãe. Éramos irmãos de coração e mesmo no plano celestial, Jair sem-
pre estará presente. Tenho certeza que INÊS SÁ MIRANDA, uma MULHER 
FORTE, e Jair brincava dizendo que ela é que teria feito ele crescer como 
empresário. 54 ANOS DE UMA VIDA de exemplos em vários sentidos, prin-
cipalmente serem AMIGOS FIEIS e empresários corretos. Certamente Inês, 
sempre batalhadora, já está dando continuidade, junto com os filhos, ao 
trabalho que eles iniciaram.  QUE DEUS ABENÇOE SEMPRE MINHA QUE-
RIDA AMIGA E IRMÃ DO CORAÇÃO, INÊS SÁ MIRANDA

FINALMENTE hoje, estaremos distribuindo nas boutiques ADA TREND, 
SAPAZZIO, SO LUNA, CINTHIA MAISON, SL STORE (Shopping Ibituruna) 
bem como na DROGARIA MINAS BRASIL DO MONTES CLAROS SHOPPING 
CENTER as belas camisetas (foto) que darão acesso a FEIJOADA DO THEO, 
dia 6, no VICHI MARIA. Todo mundo elogiando o design da camiseta que 
dará para as mulheres arrasar na produção. Hoje, estão sendo lançadas as 
de número G e GG, sendo que extra GG e a M, lançaremos na próxima 
semana. Como sabem são em número limitado e reservem logo as suas 

EXPANDINDO beleza e charme no ano passado e voltarão a acontecer dia 
6, Raquel Furtado Menezes, Karina Almeida Ferreira, Margareth Antunes  e 
Valeria Quintino 

AS FAMOSAS BANDAS “Two Ninght Samba” com o excelente cantor VIC-
TOR VIGUIONI, bem como a banda ‘PAGODE DA VIVI’ que também está 
fazendo um senhor sucesso na noite montes-clarense, estarão MOVIMEN-
TANDO toda a FEIJOADA DO THEO junto com outra famosa dupla sertane-
ja que estarei confirmando nos próximos dias.

FRANKLIN e Keity Telles Souza e; Fabrício e Camila Telles Souza, sempre 
prestigiando


